



SIN PROTOCOLO

FALLAN ARTÍFICES DE LA MOVILIZACIÓN

JOEL SAUCEDO

Prácticamente con el cien por ciento de las actas computadas de la elección judicial, la participación ciudadana osciló en 12.6%.

Lo anterior, de acuerdo a datos del sitio de cómputos del Instituto Nacional Electoral (INE).

Lejos de aumentar en el cómputo –aunque sea mínimo–, disminuyó la participación ciudadana en las urnas el domingo pasado.

Eso indica que la poderosa maquinaria de hacer candidatos y después encumbrarlos en el poder, no fue lo suficientemente aceptada.

O dicho de otra manera, cada ente público y político afín al gobierno y Morena, caminó por su lado.

Es fácil deducir que el as bajo la manga, denominado *operativo acordeones*, no obtuvo el éxito esperado.

Para poner el ejemplo sobre el uso de esa fallida estrategia Andrés Manuel López Obrador, llegó a votar con acordeón en mano.

Es decir que el artifice de la repudiada reforma judicial, recurrió al plan que con seguridad él ideó.

Su esposa Beatriz Gutiérrez Müller, se vio obligada a ayudarlo a su hijo, Jesús Ernesto al momento de sufragar.

De ello, se deduce que la reducida participación también fue consecuencia de la confusión y falta de información.

Aunque todo apunta a que la monumental falla obedeció al desorden del manejo corporativo desde el poder.

Los artífices de la movilización y el activismo, quedaron a deberse ellos mismos en los números.

En este espacio hemos publicado que su mercado clientelar asciende a cuando menos 23 millones de beneficiarios de los programas sociales.

Sin embargo, casi la mitad de su población cautiva o rechazó votar o no fue convocada a hacerlo.

Es decir que existió una falla estructural en los movilizadores que operaron como pelotón descontrolado, sin poder influir entre el electorado objetivo.

¿Qué papel jugaron los gobernadores? ¿A favor o en contra de la reforma impulsada por su líder Obrador?

¿Qué desempeño tuvieron los senadores y diputados de Morena, así como sus aliados?

¿Habrá cobro de facturas o ajustes? Es lo menos que debería suceder, porque al actuar de manera omisa, jugaron en contra de la presidenta Claudia Sheinbaum y el propio Obrador.

Con seguridad, al interior del gobierno morenista analizan quienes son los responsables de tan monumental derrota.

Y no es para menos, a pesar de que tuvieron a su alcance todo el poder del Estado, hicieron de la elección judicial un histórico fracaso.

El resultado está a la vista, con un proceso que será impugnado por la serie de anomalías a la vista de todos.

PROSPECCIÓN... En el cuarto mes de 2025, con cifras originales, los ingresos por remesas familiares observaron la cantidad de 4 mil 761.2 millones de dólares, lo que significó un decremento de 12.1% en comparación con el mismo lapso de 2024 (5,418.9 mdd); su mayor caída desde octubre de 2012. En abril, se cuantificaron 12 millones 374 mil 528 operaciones de envíos, dato 8.1% menor al de hace un año (13.5 millones de operaciones). La remesa promedio fue de 385 dólares, un decremento de 4.5% frente a la de abril de 2024 (403 dólares), informó el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados.

X: @JoelSaucedo

saucedosj@yahoo.com.mx